
 Les liaisons obligatoires


• les, des, aux, ces, mes, tes, ses, nos, vos, leurs, mon, ton, son, 
quelques, plusieurs, certains, (de) nombreux, quels, aucun, tout, 
un, deux, trois, six, dix: mes‿amis, un‿arbre, des‿enfants…


• en, dans, chez, sans, sous…chez‿elle, en‿avril, dans‿une minute…

• très, moins, trop, plus, mieux, bien…: très‿appliqué, moins‿utile, 

bien‿assaisonné…

• grand, petit, bon, lourd…: grand‿avion, petit‿ordinateur, 

bon‿avocat… [NB. When bon precedes a noun starting with a 
vowel, it sounds like bonne; the same with vieil, premier, etc.]


• nous, vous, ils, elles, on : nous‿avons, vous‿êtes, ils‿aiment, 
on‿imagine…


• est-il … ?, sont-elles … ?. On a … ? → A-t–on … ?  Il y a → Y a-t-il?


Les liaisons facultatives


 
Un‿ancien avocat entend ouvrir le débat [Google Translate does not link 
the blue letters.]


 Les liaisons interdites


• Le poisson / est bon, le vin / a bien vieilli, les chiens / aiment les 
promenades…


• Les étudiants / écoutent le professeur, des animaux / arrivent en 
courant…


J’ai tiré ces examples de l’Internet et j’ai omis les explications compliquées.

Essayez de prononcer les examples.



